

GAZETA DE MADRID

DEL DOMINGO 1.º DE MARZO DE 1812.

RUSIA.

Moscou 2 de enero.

Sin embargo de que son muy escasas las noticias que se tienen sobre la parte de la América septentrional, que se extiende desde la isla de Jan-Maien y los rios de Hearnes, Copper y Mackensie hasta el cabo de los Hielos, Ice-Cap, lo que forma una extension de cerca de 150 grados de longitud, es muy verosímil y casi cierto que existe en la parte mas inclinada al norte un continente, que sin duda es muy dilatado.

Segun los mapas hechos por la direccion de minas, hai hácia el cabo Santo, en el gobierno de Jakutzk, entre los 73 y 74 grados de latitud y los 132 y 145 de longitud de Greenwich, dos grandes islas, á las que se ha dado el nombre de Lachow, porque habiendo ido á cazar por encima de los hielos en el año 1774 un comerciante llamado Jakutzkien-Lachow, recorrió y examinó estas islas con otras varias gentes que le acompañaban, encontró en ellas mucho marfil de excelente calidad y huesos de mammoth, y obtuvo el comercio esclusivo de estos artículos.

La primera de dichas islas dista, caminando por el hielo, dos jornadas del cabo Santo, llamado Swiatri-Noss, y podrá tener mas de 10 millas alemanas de longitud y tres de anchura. La segunda isla, que está situada cerca de tres millas mas á norte, es mucho mas pequeña.

En lo interior de la primera isla, en la qual el comerciante Lachow hizo construir una habitacion de invierno, se encuentra un lago, cuyas aguas son bajas; pero las orillas son muy altas y cenagosas. En tiempo del deshielo suelen caer y deshaerse varios trozos de este terreno alto, y en ellos se encuentra una inmensa cantidad de huesos de elefantes, de mammoth, de rinocerontes y de otros animales, muchas astas de búfalos, y marfil blanco, amarillo y negro de tan buena calidad como el que viene de Africa. Tambien se encuentra en la isla pequeña, y se transporta á la isla grande, y de allí á Arcángelo, de donde se saca luego para el extranjero.

A distancia de 14 millas de la segunda isla, que es la mas septentrional, se encuentra un terreno bastante dilatado. Un ruso llamado Cheinow lo recorrió en el año 1775, y encontró en él varios pedazos de madera labrada, una marmita de cobre y huéllas de hombres; pero no pudo ver á ninguno.

Tambien se encuentran en la Siberia dientes y

huesos de todos los referidos animales, y en existencia en aquellos climas tan distantes de la zona tórrida es uno de los fenómenos que merecen ocupar la atencion de los geólogos y naturalistas.

VALAQUIA.

Bucharest 11 de enero.

Aqui reina la mayor tranquilidad, y no se sabrá nada acerca del estado que tienen las negociaciones hasta la llegada del próximo correo de Petersburgo, que estamos esperando de un momento á otro. Dentro de unos dias llegará aqui Tchapan-Oglou-Zade (el hijo del famoso Tchapan-Oglou, señor de todo el pais que formaba el antiguo Ponto y la Capadocia). Este gefe está acuartelado con una parte de sus tropas en el pueblo de Rusdiweda; es de bella presencia; tiene poco mas de 20 años; está dotado de muchas qualidades militares, y ama extraordinariamente á sus soldados. No ha querido admitir los obsequios que querian hacerle los rusos, y sufre con su tropa todos los inconvenientes de su posicion. Ha recibido de los *serafos* ó banqueros de su padre en Constantinopla cartas de cambio por el valor de 100⁰ piastras, cuyo total ha gastado en la manutencion de sus compañeros de armas.

El teniente general Markoff ha vuelto ya á Jassy de su expedicion militar.

DINAMARCA.

Copenhague 21 de enero.

Se ha inventado un medio para salvar la tripulacion de un buque que encalle á alguna distancia de la costa. Esta invencion se reduce á disparar á tierra una bomba llena de plomo, atada á una cuerda de una longitud proporcionada. La bomba describe un ángulo de 45 grados, y el peso hace que se entierre á mucha profundidad; entonces se tira por la cuerda desde el navío, y con ella se forma una especie de puente, por el qual pueden llegar los naufragos hasta tierra. Se han hecho ya varias experiencias de esta invencion, las quales han salido perfectamente.

HUNGRIA.

Pesburgo 12 de enero.

La dieta no se ha reunido desde el dia 17 de diciembre, en que celebró su sesion 51.²

AUSTRIA.

Viena 19 de enero.

Continúan aquí las nevadas; de manera que esta capital se parece en el día á las grandes ciudades del Norte. No se ven ni se encuentran más que trineos, que son el único carruage de que se sirven las gentes para visitarse unas á otras; se hacen varias cabalgatas y apuestas á quien más corre, y los paseos están tan frecuentados como en verano.

Se ha anunciado para principios de la semana próxima una función de trineos, espectáculo muy curioso, que no se ha visto aquí hace muchos años. Los trineos están hechos con mucho primor; los caballos irán ricamente enjaezados, y adornados de cascabeles, y las señoras vestidas de todas sus joyas y atavíos más primorosos. El sitio donde se ha de executar esta función estará iluminado con mil buchas.

Del 28.

En virtud de un convenio hecho en Paris, entre la corte de Francia y la de Austria, esta se ha obligado á surtir de granos á las provincias Ilíricas por valor de algunos millones; por lo qual los granos que en Bohemia y Moravia se están debiendo al gobierno, deben pagarse en frutos, y no en dinero como antes.

BAVIERA.

Erfurth 26 de enero.

Muchas casas de comercio de esta ciudad han hecho grandes negocios con otras de Leon en la última feria de Leipsick, en la qual se ha vendido una grandísima porcion de piezas de telas pintadas y de colonias. A esta feria han concurrido muchos judíos polacos. Una de las casas más ricas de giro de Leipsick ha hecho quiebra, y ha ofrecido pagar á sus acreedores solamente un 15 por 100 de sus créditos. El que dirige esta casa es un sujeto activo y de probidad conocida, y su desgracia ha sido efecto de especulaciones poco meditadas.

Augsburgo 27 de enero.

Ayer mañana señalaba aquí el termómetro 23 grados, y hoy está á los 25. El barómetro continúa en una grande altura. El frío que hace hoy es el mismo que se experimentó en el año de 1755. Todas las noticias de la Alemania meridional y de la Suiza dicen que los campos están cubiertos de nieve, y que hace muchos años que no se han visto nevadas tan fuertes.

Ayer pasó por aquí un correo francés que viene de Paris, y va por Saltzburgo á la Dalmacia.

Del 28.

La sociedad de viajeros que partió de Roma en 1810 ha recorrido durante el año de 1811 una gran parte de la Grecia. Esta sociedad se compone de los señores Haller, de Nuremberg; Link, también alemán; Stackelberg, de Livonia; Brontelt y Koes, de Dinamarca. Este último ha muerto hace

poco tiempo. Los señores Haller y Link han descubierto en Regina antigüedades muy importantes. Su ánimo era examinar las ruinas del templo de Júpiter Panhelénico, y estudiar su arquitectura dórica. Hicieron excavaciones á su costa, y encontraron 17 hermosas estatuas de bronce, que sin duda habrían quedado antiguamente sepultadas de resultas de algun temblor de tierra. Entre estos monumentos el más elegante y acabado es una hermosísima estatua de Minerva. Poco tiempo después descubrieron también hacia la parte del promontorio Sumo varios fragmentos de seis estatuas y muchos vasos bien conservados.

La sociedad piensa publicar una descripción circunstanciada de estos monumentos, cuya colección ha sido trasladada primero á Atenas, y de allí á la isla de Zante, donde se venderá á subasta; pero no podrá hacerse ninguna postura menos de 100 sequines de Venecia.

GRAN BRETAÑA.

Londres 27 de enero.

Extracto de una carta escrita por un oficial á bordo de la fragata de S. M. la Voluntaria.

Enfrente de Tolon á 23 de noviembre.

„Mucho tendría que escribir para contar á vmd. el modo con que mi buque y la *Paulina* (este nombre apenas está legible en la carta) han escapado de una esquadra francesa de cinco navios, que estuvieron cañoneándonos ayer desde que amaneció hasta las dos y media de la tarde. Los daños que hemos sufrido no son muy grandes: la *Paulina* ha recibido tres balazos en la quilla; pero gracias á Dios que no estamos á estas horas en Tolon, como yo me lo había temido mucho al principio. Creo que el no haber caído en poder de los enemigos ha sido porque sus navios hacían incessantemente fuego contra nosotros, lo que retardaba la marcha de sus buques. Es muy regular que oiga vmd. hablar de esta ocurrencia; pero yo os instruiré de ella por menor en otra ocasión. Los buques franceses habían salido del puerto durante la noche, y nos habían doblado sin que nosotros lo echáramos de ver, de manera que hasta que rompió el día no advertimos que estaban á distancia de quatro millas de la costa. Debería ahorcarse á los enemigos por no habernos cogido; ó á lo menos apresado á la *Paulina*, que estuvo por espacio de quatro horas sufriendo el cañoneo de tres buques suyos.

Sesión de la cámara de representantes de los Estados-Unidos.

Del 24 de diciembre.

Se leyó por tercera vez y se llenaron los blancos del *bill* que autoriza al presidente de los Estados-Unidos para levantar varias compañías de cazadores que defenderán las fronteras de los Estados-Unidos.

Mr. Worthington se levantó y pidió que en la sección 1.^a art. 8.^o del *bill* se añadiese después de la palabra *necesario*, lo siguiente, *que no pasen de seis*, esto es, que no se levanten más que

seis compañías. Fue adoptada esta modificación, y el *bill* quedó aprobado unánimemente.

El senado leyó por tercera vez el *bill* relativo al establecimiento de una pagaduría general, y se llenaron los blancos.

A petición de Mr. Brent se decidió que se diferiese la discusión de este *bill* hasta el jueves próximo.

Mr. Campbell, de Tennesse, presentó algunas resoluciones del cuerpo legislativo de Tennesse, semejantes á las que presentó hace pocos dias Mr. Rhea.

Mr. Poindexter propuso que se pidiesen al presidente informes definitivos sobre su proclama del 28 de octubre de 1810, relativa á la ocupación de la Florida occidental; en cuya proclama se dice que el territorio ocupado en el dia no dejará de ser el objeto de una negociacion amistosa, en quanto dependa de nosotros. „ Por consiguiente, añadió el orador, como estamos en vísperas de entrar en guerra, es preciso inspirar alguna confianza á los habitantes de esta provincia para que la incertidumbre de su situacion y las varias y falsas promesas del encargado de Negocios de la corte de Lóndres no les hagan aceptar las ofertas de una proteccion extranjerá. Deseo pues saber si hai en el dia entablada alguna negociacion sobre esto &c. La cámara decidió que la resolucion propuesta por Mr. Poindexter pasase á la mesa del secretario en atencion á las observaciones de Mr. Bacon, el qual dixo que esta cuestion era sumamente delicada, porque en efecto podia muy bien suceder que hubiese ciertas negociaciones sobre este asunto &c.

Mr. Stow, de Nueva-Yorck, propuso la resolucion siguiente:

Que si se declara la guerra entre la Gran Bretaña y los Estados-Unidos será preciso dar una lei, ofreciendo recompensa á los marineros americanos que estan sirviendo á la fuerza en la marina inglesa, y á sus compañeros, por cada buque de guerra ingles de que se apoderen y conduzcan á los puertos de los Estados-Unidos.

Se señaló el primer lunes del mes de febrero para tratar acerca de esta propuesta.

Del 28 de diciembre.

Defensa de Nueva-Yorck. En este momento en que todo el mundo está alarmado, y en que han resonado en el congreso las voces de *preparativos de guerra*, y que, segun nuestra opinion, solamente unos grandes y enérgicos preparativos pueden librarnos de ella, es sin duda útil y satisfactorio para el público el que sepa los medios de defensa que tiene Nueva Yorck, que es el emporio del comercio de los Estados-Unidos, y la ciudad mas importante, mas populosa y mas rica de la Union.

La milicia de la ciudad y del condado se compone de 10 regimientos de infanteria, de un batallon de cazadores, de un esquadron de caballería, de tres regimientos de artillería, de una compañía de artillería volante, y de una compañía de voluntarios veteranos. Los cañones de campaña son de cobre, se hallan en buen estado, y con todas las municiones necesarias.

Ademas en el arsenal, que está al cuidado del

comisario Mr. Lean, hai cañones de hierro de grueso calibre, montados sobre cureñas movibles, fusiles, y demas efectos militares; pero no sabemos á punto fijo á quanto asciende su número.

Las fortificaciones que pertenecen al estado, sin contar los fuertes del estrecho, y las que pertenecen inmediatamente á la ciudad, son las siguientes, las quales pueden coronarse fácilmente de artillería.

Baterías de la ciudad.....	28 cañones de á 32
Idem del norte.....	16 idem.
En la isla Bedlow.....	30 idem... de á 24
En la isla de Ellis.....	14 idem... de á 32
En el castillo William..	26 idem... de á 42
	26 idem... de á 32
	50 idem... de á 50
En el fuerte Columbus..	43 idem... de á 24
	15 idem... de á 18, y cañones de campaña.

Total..... 290

Florida occidental. Mr. Poindexter propuso que se preguntase al presidente de los Estados-Unidos en nombre de la cámara, si en este momento habia alguna negociacion pendiente, relativa á las pretensiones de los Estados-Unidos, sobre la porcion de terreno de que tomaron posesion, en virtud de la proclama del presidente de fecha del 27 de octubre de 1810; y que diga tambien si hai alguna informacion que exija á su parecer la suspension de la autoridad legislativa del congreso sobre este territorio, con la mira de entablar alguna negociacion ulterior. Se mandó que esta propuesta pasase á la mesa del secretario.

Mr. Stow dixo que en caso que se declarase la guerra entre los Estados-Unidos y la Gran Bretaña, convendria publicar una lei que fixase la gratificacion que debia darse á todo marinero americano apresado por los ingleses, que unido con qualquier otro pudiese apresar y conducir á los puertos de América algun barco ingles. Se leyó la resolucion que presentó sobre este asunto, y se remitió á una comision de toda la cámara, para que informase acerca de ello el primer lunes del mes de febrero.

La cámara deliberó en seguida sobre un *bill* relativo á mantener en su fuerza y vigor, durante cierto tiempo, la primera seccion de una acta, cuyo título es el siguiente: „ Acta para proteger el comercio y los marineros de los Estados-Unidos contra las potencias berberiscas.”

Se mandó que el viernes próximo se leyese por tercera vez dicho *bill*.

En seguida se leyó por la primera vez el que envió el senado al presidente, autorizándole para levantar varias compañías de cazadores para defender y proteger las fronteras de los Estados-Unidos: á propuesta de un vocal se leyó otra vez este *bill*, y se remitió á la comision encargada de examinar la parte del mensage del presidente relativa al reemplazo del ejército, á la prolongacion del enganche de las tropas regladas, y á la creacion de nuevas fuerzas militares.

SUIZA.

Basilea 27 de enero.

Acaba de ocurrir en esta ciudad un aconteci-

miento, cuyas circunstancias son horribles. Mr. L., vecino honrado de esta ciudad, y dueño de una casa de tinte, representó á la policía el miércoles pasado, que le habían robado de su arca la noche antes 1500 luises. En vista de esto la policía mandó prender á dos personas que trabajaban en la casa. El viernes se halló entre una pila de carbon gran parte del dinero robado. Aquella tarde Mr. L., viendo á su marido triste y desconsolado, le ofreció con muestras del mayor interes una jarra de leche. Aceptóla el marido; pero lo mismo fue probarla, que le supo muy mal; no obstante, siguió bebiendo á instancias de su muger. Mr. L. empezó á manifestar inmediatamente todos los síntomas de un hombre envenenado, pues con efecto lo que su muger le habia hecho beber no era leche, sino veneno, que creia ella que le mataria de repente. Todas las sospechas de las gentes de casa recayeron entonces sobre la muger, la qual viéndose descubierta, tomó un cuchillo, y se hizo una profunda herida. Pero viendo que no habia conseguido matarse, se subió á un quarto de la casa, cuyas ventanas caen al Rin, y habiéndose arrojado por una de ellas, se estrelló los sesos, y quedó muerta. Se le ha encontrado clavado en el pecho el cuchillo con que intentó matarse. El marido está todavia muy malo, pero se espera que sanará. Este infeliz es padre de cinco hijos.

ESPAÑA.

Sevilla 7 de enero.

Utrera. Un destacamento del regimiento número 7.º de caballería ligera, al mando del capitán Pranak, enviado á una expedición sobre el Bosque, destrozó la guerrilla de Ballesteros; los gefes Santiago Cortes y Gordillo quedaron muertos con 14 de los suyos. Los enemigos dexaron ademas 18 caballos en poder del vencedor.

El capitán Pranak elogia sobremanera la conducta del capitán Gayo, comandante de los cazadores de montaña.

San Roque. Ballesteros se ha visto otra vez en la necesidad de ponerse baxo la protección de las baterías de Gibraltar: esta es una posición media entre las tropas francesas, que no dexan salir á nadie, y el egoismo de los ingleses, que no le permiten entrar en la ciudad: los víveres que le suministran apenas son suficientes para impedir que su tropa perezca de hambre, de manera que diariamente pierde un número considerable de caballos y soldados que se le desertan.

Los ingleses, que anhelaban por desembarazarse de este huésped, habian hecho venir al general Copons con su division de 4000 hombres, y entre ellos un regimiento de infantería inglesa, que reunidos á los 500 que manda Ballesteros, formaba un cuerpo de 9000 hombres, capaz, segun creian, de forzar la posición de los franceses, y de facilitar otra vez á Ballesteros el camino de la Serranía.

El 29 del mes último procuraron executar el proyecto de esta expedición, cuyo resultado no les ha sido muy satisfactorio: han sido harto felices en recobrar sus líneas, despues de haber sido rechazados en todos los puntos. Han dexado en el campo de batalla 30 muertos y un centenar de heridos, entre ellos dos oficiales de alta graduación.

El dia antes perdió el enemigo 50 hombres muertos en la defensa que hizo del paso del rio Guadalupe, que vadó la infantería francesa.

Málaga. Habiéndose sabido el 7 de diciembre en el pueblo de Benamocarra que ocho bandidos habian robado cerca de su territorio unas caballerías cargadas de trigo que venian á Málaga, se avisó al punto á Isnate, y los vecinos de ambos pueblos reunidos persiguieron á los ladrones, y lograron que abandonasen el robo.

Una partida de 300 insurgentes atacó cerca de Marbella á 50 hombres de infantería y 8 dragones, que escoltaban 60 prisioneros que se dirigian á Málaga. El enemigo los hubiera libertado, á no ser por la intrepidez y valor de la escolta: seis bandidos quedaron muertos en la refriega, y tuvieron ademas otros 12 hombres heridos.

La columna ambulante del gefe de escuadrón LePAGE encontró en la noche del 9 entre Pedrera y Corrales á la partida de Bartolo; le mató nueve hombres, é hirió otros muchos.

El comandante Tizel llegó al amanecer del 18 á Casarabonela, y habiendo sabido que 60 hombres á caballo, mandados por Besolla, teniente de Pelis, habian entrado en Coin, marchó al punto á este pueblo. Apenas supieron los bandidos la llegada de la columna, se retiraron á Alora. El señor teniente Plaubert, del 21.º de dragones, los persiguió con su caballería; pero los caballos estaban tan cansados por las marchas penosas de tres dias, que quando los alcanzó no tenia consigo mas que 18 dragones. A pesar de la desigualdad del número atacó al enemigo, que se habia formado en orden de batalla, y lo arrojó, matando 11 bandidos, entre ellos un sargento, y cogiendo ocho caballos.

AVISO.

En virtud de providencia del Sr. D. Leon de Sagarza, juez de primera instancia en esta villa, y por la escribanía del número de D. Antonio Lopez de Salazar, se ha mandado sacar á pública subasta por término de 30 dias, contados desde 28 de febrero anterior, una casa sita en ella plazuela de Anton Martin, con fachada á la calle de la Magdalena, núm. 15, manzana 155, la qual tiene de sitio 932 pies y cinco octavos, tasada en la cantidad de 58080 rs. vn. Quien quisiere hacer postura á dicha casa acuda á la citada escribanía, que se admitirán las que se hiciesen, siendo arregladas.

TEATROS.

En el del Príncipe, á las siete de la noche, se representará por la compañía española la comedia antigua nuevamente arreglada y dividida en cinco actos titulada el Pastelero de Madrigal, y la opereta el Médico turco.

En el de la Cruz, á las quatro de la tarde, se executará la comedia en tres actos titulada el Pródigo y rico avariento, y se concluirá con un divertido sainete.